
第 54 回伝統建築⽂化推進協議会議事録 
平成 29 年 3 ⽉２1 ⽇（⽕） 

於 築地  
PM.7:00〜8:00 

 
１．会員状況報告 

上遠野⽒休養のため、上遠野⽒要望により当該期間⽥代⽒が暫定的に事務的運営を後継
しております。よろしくお願い申し上げます。 
＊５⽉３０⽇開催いたしました第２回総会に際し会員として表明頂きました⽅が、１８   
名でした。引き続きよろしくお願いいたします 

⽬標５０名以上で常時出席者１0 名です。 
初出席の⽅は⾃⼰紹介をお願い致します。 

 
２．例会議題 

-１．会員近況報告 
⾼橋：仕事をより有意義なものにすべく模索中。 
狩野：5 ⽉に福島県会津美⾥町関⼭地区でグランピングを計画中。コアメンバーの皆さ

んの参加をお願いしたい。 
渡邉：蔵フェチとしてますます活動中！ 
松嶋：JIA 再⽣部会において話題になった廃校舎を再利⽤できるよう構造的に解析中。 
⽥代：群⾺を地盤とする RAC という⽂化財保存 NPO 団体の活動報告に参加してきた。 
 

-２．尾道ガウディハウス、ゲストハウスの現状と今後の予想（渡邉会員） 
・尾道地区 3,000 ⼾のうち 200 ⼾が空き家。斜⾯地の空き家が多かった。しかし、ガウ

ディハウス再⽣をメルクマールとして、尾道の⽅々に再⽣の意義が浸透し、空き家再
⽣現在 80 件となり、都市からの若い移住⺠の拠点となってきた。 

・ガウディハウスとはその特殊な平⾯形状と様々な積み上げの意匠の故に付けられた通
称。再⽣候補の物件の中でも設計者は最も再⽣困難と思われた物件。 

・それだけに近隣住⺠や、クラウドファンディングなど様々なことに挑戦し、⾏政の協
⼒にも恵まれ、登録⽂化財にすることも出来た。 

・登録⽂化財制度は地元の⽅々にとっては顧みられない建物が実は⼤変素晴らしいもの
だと気が付かせるのには⼤変有効なものだと実感しており、今後も登録物件を増やし
この流れを続けていきたい。 

 
-３．総会について 

・建築家内藤廣が⼟曜講演を基本的に断っているとのことで、代わりの講師を提案頂き
たい（⽥代） 

・５⽉に狩野先⽣企画のグランピングにコアメンバーで訪れ、７⽉の総会にて多くの
⽅々を誘って８⽉会津美⾥を訪れ、⽂化財を中⼼としたまちづくりの可能性を探る流
れとしたい（⽥代） 

 



３．今後の会員の研究課題 
   ・歴史的建造物のデータベースの作り⽅：次回 4 ⽉（⾼橋会員） 
 ・⼤規模⽊造旅館のご紹介（⽥代）：5 ⽉頃 
 ・会津美⾥町「歴史⽂化基本構想策定」について（狩野会員） 

 
４．次回定例⽇及び、イベント⽇等 
 ⽇時：平成２９年 4 ⽉ 12 ⽇（⽔） 

場所：東京都中央区築地２-１-２秀和築地レジデンス 808 
株式会社エルティディ⼀級建築⼠事務所内 

最寄り駅：有楽町線新富町４番出⼝・⽇⽐⾕線築地駅４番出⼝、 
（新富町駅から徒歩 2 分、築地駅から徒歩 3 分） 

連絡先 事務局担当 ⽥代信⼦ 
      TEL／FAX:045-845-6221 （昼間留守中は留守電へお願い致します） 

E-mail:nonnon@anno-spero.org 
        ※出⽋の連絡は、⽥代信⼦会員宛お願い致します。 


